

Juventud

Esta adaptación es muy propia para la juventud costarricense

Felices los jóvenes. Ignoran la esclavitud de las opiniones consagradas y no sufren los errores que otros cometieron. Pueden mirar hacia adelante sin angustias de remordimiento y regar semillas vírgenes como si la historia comenzara en el mismo momento en que ellos forjaran sus sueños.

El porvenir pertenece a los que no tuvieron relación con el pasado; toda futura grandeza en nuestra patria está en manos de la juventud que estudia, preparándose a vivir una nueva era de la civilización humana. Una nueva generación de estudiosos bastaría para dar a estos pueblos personalidad en el mundo.

Una nueva nación debe significar algo más que un nuevo estado político. Importa una nueva cultura, un nuevo criterio, para medir los valores de la sociedad, una nueva orientación del ideal colectivo para la ventura de los hombres.

Todo un ritmo de civilización puede reducirse a términos sencillos, conquistar la felicidad de todos, evitando los comunes su-

frimientos. Los ideales constructivos son propios de la juventud, pues ella sabe que «todo tiempo por venir será mejor». Los jóvenes deben explorar rutas desconocidas en busca de aspiraciones para la vida humana: hay sistemas de pensamientos, de pasiones, de ideas, de actos, que implican anticipaciones.

El que pueda pensar por sí mismo, no se detenga a rumiarse lo que otros pensaron. Estudiar es el trabajo de la juventud, pues da ilustración para la acción que es la vida misma: descifrar la naturaleza en las cosas que la constituyen y los libros que le interpretan es multiplicarla. Los libros con que diariamente aprendemos más, elevan el entendimiento y ennoblecen el corazón, templan el carácter en dignidad y hacen cada vez hombres menos imperfectos. Una generación estudiosa puede marcar destinos nuevos a Costa Rica; su civilización está en manos de la juventud. — J. A. A.

De «La Conquista»

Heredia derrota al Alajuela Jr. por 4 tantos a 1

Buenos Aires derrotó de nuevo a la Gimnástica

A las 9 a.m. se enfrentaron en partido de campeonato los campeones heredianos y los pibes del Alajuela Jr. Fue un partido interesante en que ambos equipos pusieron todo su esfuerzo por conseguir el triunfo que se lo anotaron los heredianos por 4 tantos a 1. El primer tiempo terminó empatado a un tanto. Pero la segunda etapa sirvió para demostrar la alta calidad del equipo florense que anotó tres tantos por cero de los canarios. Por Heredia anotaron Rodríguez, Varela y Herrera (2). Por el Junior anotó Cordero.

A las 10.30 a.m. se enfrentaron en el último partido por la eliminatoria Gambrinus los equipos Buenos Aires y Gimnástica

ca Española. La ausencia de González, Escorriola y Chiseta en las líneas gimnásticas le restó a ese equipo la mayor parte de su potencialidad, aprovechando el Buenos Aires para colarse con frecuencia y anotar inesperadamente. El primer tanto de la mañana lo hace Quesadita por penalty de Mondragón II. Poco después empató Bonilla con cabeza. Poco después Barrantes anota el 2º tanto bonaerense. En el segundo tiempo Soto empató el partido espectacularmente desde el extremo izquierdo. El empate produce en las líneas bonaerenses un brío soberbio y mediante una gran labor de conjunto derriban la valía gimnástica por puntos de Mario Barrantes y Manolo Amador. La nota

Comentarios Breves

Se fué el general Volio

El es dueño de sus actos, los puertas están abiertas para quien quiera entrar o salir del país, y el viaje eterno del diputado y general Volio, hombre talentoso que pasó por la vida pública de Costa Rica con grandes relieves, tiene para nosotros una breve consideración que pudiéramos llamar síntesis de nuestro afecto por él. Su viaje eterno, decimos, porque así lo manifiesta. Su muerte para los costarricenses, según su testamento público, es dolorosa, sumamente dolorosa para quienes pensamos que un día cualquiera el hombre todo talento y todo energía y valor moral, podía dar al país oportunidad de conocer más a fondo sus capacidades. El viaje del Gral. Volio ha sido en estos días el comentario obligado entre políticos y hombres de estudio, igual entre sus numerosas amistades.

Servicios aéreos

Ha dispuesto el Gobierno ampliar a cinco años el contrato de servicios aéreos en el país, por la empresa nacional del ramo. Para nosotros, que hemos venido siguiendo esta labor constante y buena de la empresa de Mr. Schoenfeld, la ampliación del contrato de este servicio es síntoma valioso de comprensión del mismo por parte de quien debe tratar de servir al público tanto cuanto pueda.

El Gobierno ha considerado que la empresa es de utilidad y necesidad para el país y lo ha hecho bien.

Fielmente ha interpretado el sentir general.

sobresaliente fue la labor admirable del novato guarda meta gimnasta Moncho Mata.

L. C. P.

Estimable enfermo

Don Valerio Hernández, padre de nuestro compañero de labores don Rubén Hernández Poveda, se encuentra enfermo de sumo cuidado; que mejore pronto son nuestros mejores deseos para tranquilidad de Rubén y su estimable familia.

PENSAMIENTOS

No tengas envidia de esos espíritus apremiantes y absolutos. ¡Oh amante de la verdad! Todavía la verdad no ha ido a colgarse nunca del brazo de los intrasigentes. ¡

Hay almas que no se descubrirán nunca, como se comience por inventarlas.

Siempre hay un poco de locura en el amor. Pero siempre hay un poco de razón en la locura.

Nietzsche.

El engaño de las becas y las leyes políticas

Tenemos que decir de una vez que no sabemos a quién echar la culpa, pero de todas maneras ha habido un engaño a los muchachos que anhelaban seguir sus estudios en el exterior, cuando se les ha dicho que hay becas decretadas para ellos.

Entendidos de que las leyes que crearon estas erogaciones no fueron debidamente consultadas con la caja nacional, para saber si efectivamente había con qué atender el gasto natural que ellas demandaban.

Ya los ministros de Hacienda y Educación han manifestado en manera muy clara el primero, que es cuestión del segundo la resolución para enviar o no a estos muchachos a estudiar. Pero el segundo no ha querido decir nada aun y se limita a esperar que el de Hacienda le diga que hay dinero en caja para el gasto.

Los muchachos corren de Herodes a Pilatos para saber si se van o si se quedan, si les dan el dinero o si no se los dan. Un engaño permanente y que nació, hay que confesarlo, en el seno del Congreso.

Allí, ciertamente, por aquello de que los señores diputados llegan a sus curules ajenos por entero a las necesidades y problemas importantes del país, que necesitan cuidado y cordura para ser tratados. Y cuando votaban las leyes de becas, sabiendo que eran erogaciones contra el fisco nacional, que estaba y sigue en aguda crisis y que necesariamente tenía que rechazar no por otra cosa que por imposibilidad científico-económico la Secretaria de Hacienda.

Pero de todas maneras, si recriminamos, es contra todos y cada uno de los que participan del continuo va y viene de los atormentados muchachos que fueron agraciados en mala hora con las becas.

Debe decirse de una vez, con toda claridad y con toda verdad, si hay o no hay dinero en el presente momento económico, para ser enviados a sus estudios, o si no se harán efectivas estas becas que mucho requieren seriedad.

Los bequistas quedarán muy agradecidos, pensamos nosotros, si se les dice que hasta el año entrante no se les podrá hacer llegar efectivas sus esperanzas pero que se les diga algo concreto. El cuento de siempre: tiene que resolverlo el señor tal o el zutano cual, o no podemos decirle si es o no es posible, resulta muy infantil. Se está tratando con juventudes que tienen algún valor y algún temperamento y que necesariamente no están muy dispuestas, en nuestro concepto, a dejar que se les siga manteniendo con atenciones y sonrisas.

No importa que agreguemos aquí nuestro parecer de esas otras leyes que se dieran en el Congreso, con motivo de puentes, cañerías, escuelas, casas para agencias de policía, caminos vecinales, en fin, todo ese material especial que constituye en muchos lugares materia de propaganda y de interés político. Porque también llegaron como a un millón de colones las sumas votadas con este objeto. Y también se está manteniendo a los pueblos y a los mismos vecinos en una espera continua, sin que sea posible darles dinero, NO HAY.

Terrible amenaza de E. U. de A.

Para Centro America en especial Honduras y Costa Rica

Como esta declaración hecha por Radio ha sido comentada por la prensa de Guatemala, Honduras y San Salvador, y afectando estas declaraciones los destinos nacionales, enormemente sacrificados por nuestras deudas y falta de orientación, por esto publicamos la delación que hace el Herald de Sonsonate, de esta campaña.

El mensaje dice así:

«Washington, D.C. Radio. 18 El Secretario de estado Cordell Hull declaró esta mañana a la Prensa Uuida que los Estados Unidos, llevando adelante la campaña comercial y monetaria, *asumía desde estos momentos la situación de*

Pasa a la página 4

3 condenados a muerte piden que les den una gran comida

Raro capricho que fue atendido por los carceleros. Comieron opíparamente porque no temían a la indigestión. Su actitud ante la silla eléctrica.

Nueva York.—Para quienes no conocen la mentalidad de los criminales en este país, les resultará sin duda raro lo original de la exigencia que hicieron dos de los tres hombres electrocutados en la famosa cárcel de Sing Sing en la noche del viernes pasado. Pero para los que sí saben de estas mentalidades el asunto no es sino un detalle más de los que hasta el momento solemne de abandonar la vida quieren dárseles de muy listos.

A las seis y media de la tarde del día citado, el guardián de las llamadas Celdas de la muerte—que no son sino una serie de estrechos y destartados cuartuchos situados cerca de la cámara en que se halla la silla eléctrica—se acercó a preguntarle a los sentenciados a muerte por asesinato, Stephen Witherel, de 30 años, George Swan, de 20 años, y John Jordan, de 33, qué era lo que deseaban comer por última vez en este mundo. Witherel y Swan sorprendieron al referido guardián diciéndole que ya tenían escrito su menú, en cuanto a Jordan pidió una comida más o menos razonable.

Lo que exigieron los dos primeros nombrados fue estupendo, hélo aquí: Witherel ordenó un plato de sopa de cebollas, dos y medio pollos fritos, una abun-

dante provisión de lechuga, tomates crudos y rábanos, ensalada de cangrejos, camarones y arenques pastel de fresas, pan, naranjas, plátanos y manzanas, más una libra de dulces secos, cuatro cigarrillos y paquetes de cigarrillos; Swan pidió dos pollos, un pedazo de carne, ensalada de lechugas, tomates, apio y aceitunas, papas en forma de puré, pan en buena cantidad, una porción triple de helado con crema, queso, almendras, un pedazo de pastel del llamado «cake», varias clases de frutas, cinco cigarrillos y seis paquetes de cigarrillos; Jordan fue mucho más parco en su solicitud aun cuando su comida también resultó respetable.

Es en guasa o es en serio que pide todas estas cosas, le dijo el guardián a Witherel. Claro que es en serio, le respondió éste, por que no creo que usted piense que yo tengo miedo a una indigestión! — Swan explicó después que él no hacía sino procurar darse una «panzada» de despedida de este mundo. Y como es costumbre que esta libertad para ordenar la postrera comida es la única gracia que le reconoce el Estado a los sentenciados a muerte, no hubo más remedio que complacer a los reos en su extraña

Pasa a la página 3

DANZAS, cenas servidas a la carta, magnífica Orquesta y mucha alegría. Donde LUPE, en La Uruca. = Telef. 4199

Si usted quiere comer buen pan nutritivo, saludable, y de mejor gusto que otros, pida el elaborado por

Musmanni

Sastrería

DE

Valentín Fonseca

25 varas al Sur de El Aguila de Oro

La comodidad de nuestros sistemas, y la seriedad de esta casa es la mejor garantía para mi clientela.

TELEFONO 3008

Esquelas mortuorias de varias calidades y precios. Mora Poveda 100 vs. al norte del Liceo servicio a cualquier hora Teléfono 2842

DONDE Robert

Toda su Ropa

JARDINERIA
Las Plantas

100 varas al Este del Mercado de plaza Viquez,
No olvide mi clientela que siempre tenemos flores finas
y que nuestra competencia es dejar a todos satisfechos

Ordenes al Teléfono 3246

Pelea de box que es suspendida a causa de los boxeadores.

Paterson, N. Jersey.—La pelea a diez asaltos entre los dos mastodontes boxeadores Obadiah Walker, de Filadelfia y Humberto Arci, de Puerto Rico, se efectuó aquí anoche. Se había anunciado que la pelea tendría lugar a diez asaltos, pero desde los primeros encuentros el público protestó ruidosamente ya que claramente se veía que ninguno de los dos boxeadores trataba de pelear. A pesar de las excitativas del referee, los dos boxeadores continuaron haciendo uso de esas tácticas, y ante la presión constante y ensordecedora gritería de los

espectadores, el «referee» tuvo que parar la pelea en el noveno asalto, declarándola «no contest» o improcedente, ordenando luego la suspensión del pago a los boxeadores, y consignándolos a la Comisión de Box del estado de New Jersey, para que ésta decida en definitiva el castigo que deba imponerse a estos púgiles. Se cree casi seguro que además de una multa, se les impondrá suspensión en este Estado y en todos los Estados de la Unión Norteamericana, en que la comisión de Box del Estado de Nueva Jersey, está reconocida.

¿está Ud. sano?

Examínese periódicamente
la SANGRE, ORINA y EXCREMENTO

Lic. Carlos Viquez

Frente a Oficinas de Compañías Eléctricas
TELEFONO 4114

Cuarenta millones de libras destinara para marina la Gran Bretaña

Londres, setiembre. (United Press)—El «Reynold News» publica hoy una información según la cual el gobierno del Imperio Británico se encuentra estudiando un nuevo plan de construcciones navales.

Dicho plan será sometido a la aprobación del parlamento en las sesiones del próximo Otoño.

La nueva ley de defensa marítima contendrá la construcción de numerosas unidades navales durante los próximos cinco años. El plan quinquenal tenderá además a aumentar el personal de la marina inglesa en diez mil individuos, y el costo de la obra se calcula en cincuenta millones de libras esterlinas.

Zapatería El Bufalo

Zapatería CHIC donde las damas y caballeros se calzan con gusto y perfecta garantía en los materiales.

Frente al Banco Nacional de Seguros

Cigarrillo VIRGINIA

Pida Ud. en todas partes el cigarrillo de moda, su aroma es muy delicado porque su propietario se esmera siempre por conseguir su tabaco de los mejores del país.

Exija a su pulpero este cigarrillo para que se sienta completo en la vida.

Himno para Cuba

Al escuchar del clarín el sonido
A las armas corred sin temor
Que si por la patria damos la vida
Honor nuestra sangre le da.

II

No dejemos que gigantes o pignos
Nuestro suelo vengán a humillar
Que la vida con cadena y oprobios
No podremos soportar.

III

A las armas valientes soldados,
A la Patria pronto salvad
Que si por ella damos la vida
Honor nuestra sangre le da.

A. de L.

El hambre en Rusia

El hambre reina en Rusia—leemos en la revista «Je Suis partout»—y a pesar de que la prensa bolshevique lo calla y la censura mutila los telegramas de los corresponsales de los periódicos extranjeros, de todas partes llegan noticias fidedignas que denuncian y comprueban el hecho. Rusia se muere de hambre. El 16 de julio el doctor Lodyjensky delegado de la Cruz Roja, declaraba desde las columnas del «Journal de Geneve» que, según documentos de que disponía, el hambre alcanzaba proporciones inauditas. Los niños mueren a miles y en ciertas zonas agrícolas como la Ucrania y el Cáucaso del Norte, se han presentado casos de canibalismo. El mismo día la «Reichspost» de Viena, publicaba el informe del secretario general del Congreso de las Nacionalidades sobre la situación actual del país soviético, en el cual se lee que en el curso de los seis últimos meses han muerto alrededor de diez millones de hombres por extenuación absoluta.

Esta crisis, que hace recordar la de 1920, es la consecuencia de la mala cosecha del año pasado. Los Soviets no alcanzan a aprovisionar a su inmensa fábrica humana, esperando la próxima cosecha que se anuncia, o anuncian mejor. La colectivización de la agricultura, el régimen de inquisición permanente a que se somete a los campesinos, ha determinado el hecho extravagante de que sean los campos y no las ciudades los que sufran más cruelmente los efectos de la escasez. En efecto, en las ciudades y en los centros industriales, las cantidades de pan facilitadas por las cooperativas o por las secciones de aprovisionamiento son bien exigüas, pero a lo menos a precio

Pasa a la pag. 4

EL OLVIDO

Ves Amada? Qué pronto lo olvidamos.
Nos sentimos dichosos y risueños.
Un tiempo nos amamos
y ya ese amor distante, perdido en nuestros sueños,
es como esos paisajes que miramos
cada vez más pequeños.

No somos lo que fuimos ni aún lo que seremos.
Nadie lo pensaría!
Sin embargo,—mas ne te pongas fría—,
un hilo de recuerdo nos une todavía
Débil, muy debilmente..... Lo rompemos?

Julán MARCHENA

Quiere estar sano y fuerte coma fideos elaborados con harinas de primera calidad y ellos son los fabricados por

Musmanni

- SIEMBRA -

La mañana es propicia
y el sol que tiende su festón de oro,
sobre la tierra deja su caricia
que se convierte en mágico tesoro.

Un pajarito que trina
pone su nota azul en la floresta,
y lo mismo en el valle que en la cima
hay un arrullo de ignorada orquesta.

Y tu, sencillito labrador, escucha:
multiplica tus fuerzas en la lucha
para que siempre tu labor bendigas,

y que sea tu afán la primavera,
que haga reventar sobre la era
el milagroso amor de las espigas.

GONZALO DOBLES

1933

Casas y Fincas para vender
y cambiar llame al teléfono 2842

TIENE gran variedad en precios y condiciones

Agencia Mora Poveda



Epilepsol

Es la única medicina que cura radicalmente la
EPILEPSIA

Distribuidores
Carlos Mangel Telefono 3129

Un millonario Inglés
compra la biblioteca
del Mahatma Gandhi

Londres, setbre. (United Press)—Un miembro de la sociedad Gandhi de Londres, recibió hoy un mensaje procedente de la municipalidad de Ahmedabad

según el cual se ha aceptado la oferta de un prominente millonario de Hyderabad para comprar la biblioteca del Mahatma.

La oferta se ha fijado en cuatro mil libras esterlinas y el Mahatma no ha decidido aún el empleo que se dará a esa suma.

**Las mejores Maderas
y a más bajo precio**
Las consigue Ud. en el Depósito de
Ramón León h.
100 varas al norte de Musmanni Tel. 3032

cada vaso que Ud. tome
de la Deliciosa
CERVEZA

"SELECTA"

Es un vaso de Salud, Fuerza y Vigor

Productos TRAUBE

3 condenados a muerte....

Viene de la pag. 2

exigencia.

A las 7 de la noche les fueron servidos a los condenados sus respectivos menús, los q' en verdad se comieron en su mayor parte, principiando después a fumar y fumar para ver si podían acabar con el buen número de cigarros y cigarrillos recibidos, sin embargo les sobraron algunos..... A las once se inició la escena final que restó del mundo a estos tres infortunados que no supieron apreciar las ventajas que les significaba la vida!

Witherel fue el primero en hacer su aparición en la cámara o local en el que está el artefacto fatal. Eran las once y un minutos cuando el mencionado bandolero se presentó en el referido lugar después de haber atravesado la puerta que comunica tal cámara con el corto espacio que los criminales llaman «la última milla» y que no es sino un estrecho corredor que conduce desde las celdas hasta el tétrico local. Ante su visión se debieron presentar entonces los graves señores que en número de doce forman el grupo de testigos, todos los cuales están siempre sentados en dos bancas colocadas exactamente frente a la silla. A un lado de estas bancas se sitúa el alcaide de la cárcel y en el otro el médico oficial; en la parte trasera sólo se ve la portezuela del pequeño compartimento en q' está el tablero o switch eléctrico, cuya manecilla al ser movida por el electricista o ejecutor, deja pasar la violenta corriente que materialmente carboniza al infortunado que ocupa la silla.

Witherel, después de lanzar una rápida mirada escudriñadora que no alteró en nada su semblante de avezado en el crimen, hizo un ademán para que se retirara el ministro protestante que con tanta inutilidad había estado tratando de decirle palabras de consuelo, y se sentó muy tranquilo en el aparato del que ya no se levantaría jamás por sus propias fuerzas. "No me preocupa nada lo que va a suceder porque nunca me ha importado tampoco nada la vida", fueron sus últi-

mas palabras.

Inmediatamente se le puso el llamado «helmet» que es una especie de casco de cuero y metal que se le ajustó sobre la cabeza, la que antes le había sido rasurada; después se le colocó el electrodo sobre la pierna izquierda cuyo pantalón tenía un roto hecho anticipadamente con este objeto. Un minuto después un ruido seco y una especie de relámpago fugaz hizo comprender a todos que el hombre había dejado de existir. El médico se acercó y lo declaró legítimamente muerto. Toda esta macabra escena no había exigido más de tres minutos.

A las 11 y 7 minutos hizo su entrada Swan, el más joven de los tres, pero al parecer el de más nervio para la carrera de delitos en que se embarcó con tan mal éxito, porque no otra cosa sino un mal éxito es eso de morir electrocutado apenas se acaban de cumplir veinte años. Solo y

Cuando Ud. tenga
alguna pena disipela
visitando a LUPE
en la Uruca
Tel. 4199

El Censor

Semanario de Intereses Generales

Administrador y Director:
CARLOS MORA POVEDA
Redactor-Jefe
RUBEN HERNANDEZ
Teléfono 2842
APARTADO 1341

Suscripción de 5 Nos. ₡ 0.50
Número suelto..... ₡ 0.10

bastante altanero, se presentó en la puerta final, seguido a corta distancia por un guarda armado que parecía dispuesto a enfrentarse a cualquier situación que surgiera por la fama de audaz q' tenía el casi imberbe matón.

Al hacerse los preparativos necesarios para asegurar el éxito de la electrocución, exclamó: «Es bueno que apuren porque así hay menos peligro de que se me indigeste el comidón que tuve hace poco». Fueron pues éstas las cínicas palabras con que se despidió el que quizá por la inconsciencia de su edad, hizo este lamentable derroche de descaro ante la misma muerte. 2 minutos después toda la bravura de este infeliz no era sino un cuerpo deforme, ennegrecido y despreciado porque hasta el momento de esta relación nadie lo ha reclamado, a pesar de que se dice que tiene parientes.

Las 11 y 13 minutos exactos eran cuando Jordan, el al parecer más infortunado de este trío singular, acabó de recorrer su última milla para encontrarse frente al lugar en que ya no hay escapatoria. Con un poco de más dignidad que sus compañeros, pues por lo menos aparentaba atender cortesmente al ministro que lo confortaba, se sentó en la silla sin decir una palabra y se dejó maniatar como es de reglamento y de necesidad, porque la violencia de la corriente es tal que—dicen los que saben de estas cosas— si no fuera así, el cuerpo del ajusticiado saltaría con tal fuerza que no tendría nada de raro que fuera a dar contra la pared.

Estación Marconi
TELEF. 3174

Onda: 1400 Kilociclos

Trasmisiones artísticas bajo la dirección de doña Marita de Hine.
Ejecución perfecta. Modulación 100 por ciento de pureza.
Horas de trasmisión de 11 a 1 de la mañana y de 4 a 10 de la noche.
Propietarios, Enrique Hine y Ramiro Chase.

Los anuncios de EL CENSOR serán perfeccionados en esta Estación de 8 a 9 de la noche.

Imp. **CARTIN**

Estación
radiodifusora
Galvez y Carvajal
TELEF. 2402.

Horas de trasmisión:
De 11 a 1 y de 4 a 10 p.m.
Estas trasmisiones se ejecutan con selecta orquesta y variedades
Esta Estación perfecciona los anuncios de EL CENSOR.

Fume: Virginia

Hambre en Rusia

Viene de la 2 página

de oro (4 a 5 rublos el kilo) se le puede encontrar. En los campos la situación es tan desesperada que aun en la rica Ucrania el camarada Miyokan, comisario de los víveres, se vió obligado a cchar mano de las reservas de trigo destinadas al ejército rojo para socorrer a la población.

Parece que Moscú, viéndose imposibilitado para impedir el hambre, ha resuelto «dirigirla», para usar el término técnico. Parte esencial de ese programa es la expulsión de algunos millones de personas «no gratas» que se ven condenadas a perecer en estos momentos angustiosos. Los Soviets han tenido el cuidado de escoger las secciones donde la expulsión deba ser más intensa, como la de Kouban, reducto de los «koulaks» a los cuales se les extirpará ahora más fácilmente.

Ernesto Santana chofer de color y porrista declara que el ex Mandatario Machado asesinó a los aviadores españoles

Barberán y Collar

Para el diario «La Nación» ha sido traducida la siguiente noticia:

Habana, 16. — El misterio que rodea la desaparición del capitán Mariano Barberán y Joaquín Collar, aviadores trasatlánticos españoles, quienes desaparecieron después de haberse remontado en la Habana el 21 de junio próximo pasado, con dirección a México y de allí a la Exposición «Un siglo de Progreso de Chicago», pueda que sea esclarecido. Un vocero del «A.B.C.» anunció por radio esta noche el arresto de Ernesto Santana, el chofer de color y porrista, esto es, miembro de la Policía Secreta en el Gobierno de Machado, quien sirvió como guarda espaldas de Alberto Herrera, Ex-Secretario de Guerra.

El «ABC» ha anunciado que Santana ha prometido que si se le garantiza la vida, lleva a los funcionarios a las tumbas de Barberán y Collar, que se encuentran en determinado lugar de la provincia de Pinar del Río, y ha declarado que los aviadores espa-

Carlos Manuel Fernández

= Dentista =

Oficina en el local interior del Doctor Facio, — Teléfono 2565
Especialidad en puentes removibles sistema ANKERS o DEEFORD, Calzas y puentes por el sistema INLAY y porcelana «sin corona». Dentaduras parciales o completas de porcelana, Oro, aluminio, Hecolite

OFICINA DEL DOCTOR FACIO = San José

Sastrería Moderna Bertulfo Páramo

25 varas al este LA BOTICA VICTORIA
Casimires Ingleses estilos de última MODA
Sorteo 14 acción favorecida 58 Perteneciente al
Señor Carlos Matamoros

Para todo asunto relacionado con EL CENSOR,

llame al teléfono 2842 o al apartado 1341

Beth

chado declaró que, en su opinión habían caído en el Golfo de México, a lo largo de la costa de Yucatán o en alguna otra parte de México.

Terrible amenaza...

Viene de la 1 plana

Centro América, en especial Honduras y Costa Rica".

Era de esperar que al ser conocido este mensaje, fuera tomado en cuenta el asunto en la prensa capitalina, para tratar de poner en limpio la ambigüedad en que se envuelve esa declaración y desentrañar el verdadero alcance que ella pudiera encerrar. No ha sido así. Y sin embargo, el asunto merece que se le dedique cuidadosa atención.

Porque: ¿Qué debe entenderse por esa expresión de *asumir la situación* en lo que respecta a Honduras?

¿Qué forma revestiría el desarrollo de esos propósitos? De simple ayuda espontánea? Solicitada? ¿De cooperación, de acuerdo con las demás secciones de Centro América? ¿En negociación de tratados de recíproca conveniencia? Barruntos de intervención?

En fin, es tanto lo que viene a la mente en el natural empeño por descifrar el significado de ese ambiguo mensaje, que no parece del caso que la prensa, cuidadosa de los intereses patrios, guarde al respecto una actitud pasiva, antes bien, en oportunidades como la presente, es cuando verdaderamente se justifican los reportajes, que llevados a cabo por redactores debidamente autorizados, pueden mediante entrevistas con los dirigentes oficiales capacitados para aclarar, interpretar o explicar como es necesario, asuntos como este de tanta importancia para la nación.

Mientras el efectivo significado de esa declaración no se ponga en limpio, quedarán flotando se-

La tienda El Globo le ofrece:

Genero de Sabana 4 anchos de 2 y 2.50 Yda.
Sábanas hechas grandes de 4 c. una
Fundas de sábanas de 1 y 1.50 c. una
Antonio Herrero

Para un buen trago, con boca especial

Cantina Las Antillas

Avenida del Cementerio Ordenes al Telefono 3544

FERRETERIA: frente a la estación de camiones
Aqui encuentra Ud. todo lo que necesita a precios
bajos. Ap. 1204
Miguel A. Quesada A. Telef 2973

Olimpia ¡BOXEO!

Miercoles 27 de Setiembre a las 9 de la noche

Encuentro Internacional nunca visto en Costa Rica a 15 Rounds

Baby Quintana
Vs.

Carlos Manzano

El cachorro Mexicano

15 rounds

El Sabado 30 de Setiembre a las 9 de la noche
K. O. Láscarez Vs. Kid. Slammer
A 10 Rounds

PABLO BAIXCENCH

FRENTE AL TEATRO AMÉRICA

Grabador y Fotógrafo

con cincuenta años de práctica

Para la elegancia de su carro

Mandelo a pintar o cambiar la carrosería al taller de Francisco Arias Campos y le quedara como nuevo por bajo precio. — Avenida del Cementerio.

Dr. Jorge Montes de Oca

TELEFONOS: 2950 — H 2740.

— Tratamientos de d'Arsonvalización Directa (Diatermia) —

Para flujos, inflamaciones del vientre, Hemorragia, Cistitis, Prostatitis, Orquitis e Hipertrofia de la Prostata, Artritis Gonococcica, Reumatismo y Lumbagos, Ciática, Neuralgias del Trigémino, Güechos al principio, etc.

OFICINA: Entre el Monte Nol. de Piedad y el Colegio de Señoritas.

6499
0939
2377

rios motivos de incertidumbre e inquietud, careciendo de base firme todo estudio o comentario que pudiera consagrarse a esa cuestión.

(De Diario «La Prensa»).

La Orquesta URROZ

Se ofrece al público para amenizar bailes, serenatas y toda clase de fiestas sociales. En nuestra ejecución encontrará siempre usted música nueva y de moda.

Ordenes a Octavio Urroz quien da clases de piano a domicilio; 50 varas al Norte del Matadero Municipal.

TELEF. 2842.

LEON

¿Quiere Usted vestir con Elegancia?

Exija que su camisa, su pijama y VBD tengan la marca (LEON) que quiere decir garantía

Los depósitos de esta acreditada marca los encuentra en los almacenes de Knobr hijos, Basigó y Alvarado, Fernando Madrigal y Co, Asensi y Cia

En Alajuela: Enrique Riva

En Cartago: Almacén Rivera

En Turrialba: Antonio Nazar

Toda clase de accesorios para su automovil los consigue muy baratos en la ferreteria frente a la estación de camiones. Miguel A. Quesada A.

Ap. 1204

Tel. 2973